

L'actu du jour

Vive les chauves-souris !

Avec ses petits yeux, ses grandes ailes et ses oreilles géantes, la chauve-souris a souvent l'image d'un animal maléfique. Pourtant, ce mammifère, appelé aussi « chiroptère », est l'un des animaux les plus utiles à l'homme. 1jour1actu te fait découvrir quelques aspects très curieux de cette bestiole nocturne très présente en France.



Sur cette photo, tu peux voir des petits rhinolophes, une espèce de chauve-souris sur laquelle veille l'association Bretagne Vivante.© DR

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que ce week-end, aura lieu la 17^e Nuit internationale de la chauve-souris. Des animations et des conférences gratuites, partout en France, te permettront d'en savoir plus sur ce petit mammifère.

L'actu du jour :

Quand on parle de chauve-souris, on pense automatiquement ? ce petit animal qui vit la tête en bas, qui sort son museau ? la tombée de la nuit, et qui « voit » avec ses oreilles, grâce ? un système d'échos. Pourtant, il a bien d'autres aspects étonnants qui restent encore assez méconnus.

Combien d'espèces de chauves-souris existe-t-il en France ?

34, rien qu'en France métropolitaine ! Les chauves-souris sont en fait les mammifères les plus nombreux sur terre, juste après les rongeurs.

Pourquoi les chauves-souris sont-elles indispensables ?

Parce qu'elles se nourrissent d'insectes, et deviennent ainsi des insecticides naturels (elles remplacent les produits chimiques !). En une nuit, l'animal peut ingurgiter l'équivalent de la moitié de son poids, en moustiques, parasites, papillons de nuit... Imagine un peu, c'est comme si toi, tu mangeais 15 kg de nourriture par jour, si tu pèses 30 kg !

Quels sont les pires ennemis des chauves-souris ?

Difficile ? dire, parce qu'il y a plusieurs menaces qui planent sur elles. D'abord, les chauves-souris subissent l'action de l'homme sur l'environnement, alors qu'elles aiment l'obscurité. Elles sont également des proies pour les chats. Enfin, moins connu, elles sont victimes des pales des éoliennes qui les blessent ou les tuent en plein vol.

Quelle est la durée de vie d'une chauve-souris ?

Tout dépend des espèces. Mais des chercheurs viennent de découvrir, cette semaine, que le murin de Brandt, une mini chauve-souris de 4 grammes pouvait vivre plus de 40 ans ! C'est un record pour cet animal minuscule.

Pour en savoir plus et connaître tous les lieux des animations de la Nuit de la chauve-souris

Le quiz du jour

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)